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2023年 6月に初めて開催した「古太田川のお話会」ですが、みなさまのおかげで

3回目を迎えることができました。今回は二つの話題を通して古太田川のこれから

についてみなさんと一緒に考えました。
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はじめに、これまでのふりかえり

お話①（大学 4年・塩山）

お話②（大学院 2年・マク）

感想、これからについて

終了

2024年 3月16日 (土 )に第３回お話会を開催しました！
古太田川だより6号

新年度が始まり何かと忙しい時期ですが、古太田川沿いにお住まいのみなさまはいかがお過ごしでしょうか。

古太田川だより第６号では、3月 16日（土）に開催した第３回お話会の様子をご報告します。

「第３回古太田川のお話会」を開催しました！

古太田川の利用や思いについて 23名の方にインタビューした結果、生活

用水などの幅広い用途が 1960年代頃を境に失われたことがわかりました。

また、分析の結果、井戸よりもカワドのほうが「経験」に結びついた発言

が多く、開かれた場にあるカワドの重要性が示唆されました。

静岡県三島市では、汚れてしまった源兵衛川を再生させ

るため、市民団体「グラウンドワーク三島」が立ち上が

りました。定期的な川掃除や水質調査、散歩道の整備

などを行った結果、市民の憩いの場や子どもたちの遊

び場となる川が再生しました。現在は、住民向けに「維

持管理マニュアル」の作成や、源兵衛川以外の川での

ビジョンづくりなど活動が広がっています。

大学 4年　塩山

大学院 2年　マク

「話題」ごとの発言データの数

質問：昔、古太田川でどのようなことをしましたか？

鍋や釜を洗った

魚とりをした

NPO法人
グラウンドワーク三島

市民 企業

行政
・事業化
・補助金提供

・川の掃除
・川の利用
・デザイン提案

・川のデザイン
・資材の提供
・助成金
・水の提供

古太田川を対象とした卒業論文を書き

ました。カワドは様々な人の目に触れ

る場所にあるため、まちづくりで重要

な資源になると考えています！

グラウンドワーク三島でインターンをし

ています。自分の手で環境再生ができ

るやりがい、住民だけでなく様々な人

を巻き込むことの大切さを学びました。

排水の浄化装置をそなえた
「川の道」

川沿いのカフェや川の中の散歩道

川で泳いだ

いかだを作った

古太田川のカワド・かわばたの歴史お話①

三島・源兵衛川での取り組みお話②

関係図とそれぞれの役割

＜当日のプログラム＞



みなさまから出た感想・意見のまとめ

・最初は川の改修を考えていたが、そのままでもいいのかもしれない

・水神様の話があったが、またみんなでやらないかという話も出ている

・生活用水だけではない新たな価値を見出していくことが必要

・カワドは人と人をつなぎ、親から子、孫へと時間をつなぐ

3月 15日、佐々木小学校 4年生のみなさんより、2023年度の総合学
習の成果をまとめた『古太田川の魅力 リーフレット』をいただきました。
昨年 10月に他大学の先生方とともに行ったワークショップでの体験な
どを踏まえ、一人一人が見つけた古太田川の魅力についてまとめてい
ます。佐々木地区の各集落に置いていただくとのことです。

佐々木小学校 4年生のみなさんからリーフレットをいただきました

みなさんからいただいたリーフレット（左）とお手紙（右）

学生からの発表のようす

お話①「古太田川のカワド・かわばたの歴史」をうけて

・源兵衛川は伏流水で川底が石、古太田川は底が泥だから全然違う

・昔は大きな木の根っこに魚がすんでいたが、木を誰が管理するかが問題

・太田川から古太田川へ分水する地点で浄化するのはどうか

・合併浄化槽の設置と側溝の改修に際して、道のデザインも大事

・合併槽設置のとき庭の木が切られたり、ガラッと変わってしまうことも

・誰の土地であれ、先に「こうなったらいいな」を形にすることも大事

・いろんな意見があって当然。有志で「古太田川を愛する会」をつくる？

・土地改良区や、３集落と飯島で組めば資金援助も受けられるのでは？

お話②「三島・源兵衛川での取り組み」をうけて

・ほかの地域の人にも興味関心を持ってもらいたい

・両新田の公会堂でもお話会をやってほしい

・佐々木小 4年生とコラボは毎年続けてほしい

・かわばた滞在はみんな喜んでいた。もう一度やってほしい

・豊栄に住んでいるが、力仕事はまかせて！

・葛塚の川での活動など、他の地域とも交流できるといい

全体を通しての感想や意見
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今年の調査活動案 今年もお話会やかわばた滞在を開催し、江浚いなどの行事にもお邪魔する予定です。

みなさまもご一緒に「こんな古太田川になったらいいな」という将来像を描いてみませんか？
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カワドの補修お手伝い？ これまでの古太田川だよりは
研究室HPからもご覧になれます
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みなさん真剣にお話をきいてくださいました
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たくさんの意見が出ました


